

Información telefónica

El conde de Romanones declara que si fuera Gobierno, mañana mismo pondría a la firma del Rey un decreto restableciendo las garantías constitucionales.—No es función de las Cortes; en las Cortes se debe dar cuenta de su levantamiento o de su suspensión.—Hoy no han despedido los ministros con el Rey.—El ministro de la Gobernación concede libertad a muchos quincenarios, porque estaba convertida en un verdadero asilo la Cárcel Modelo.—Maura anuncia que no habrá crisis.—Silió también presagia que no pasará nada.—Francos Rodríguez hace iguales manifestaciones.—Cierva da cuenta de que en África reina tranquilidad.—El conde Lázaro en Barcelona es ovacionado en la "Africana".—El Bilbao se dotiene a un diputado provincial.—Un artículo de "El Imparcial" muy comentado.

De Madrid

Madrid 2, 15 a 19.

El Consejo de ministros de esta tarde
En la presidencia se nos ha manifestado que esta tarde a las cuatro se celebraría el anunciado Consejo de ministros.

El conde de Romanones no ha despedido a Maura con el Rey
Con motivo de haber asistido el Rey y la familia real a la capilla pública el señor conde no asistió al despacho diario con el conde.

La "Gaceta" publica hoy
Autorizando al Ayuntamiento de Zaragoza para la exacción de ciertos tributos sobre rodaje y pesaje.

Disponiendo que la Compañía naviera de navegación general italiana, tributo por el transporte de flota la suma de dos millones quinientos cincuenta pesetas.

Identificando a la Compañía americana Hamilton sud-americana en la cantidad de tres millones pesetas por igual concepto.

En torno a la vuelta de la normalidad.—Palabras de Romanones.—Siempre ha de ser el conde

Esta mañana han celebrado una extensa conferencia los señores conde de Romanones y marqués de la Cortina, actual ministro de Marina.

Esta conferencia está siendo objeto de grandes comentarios en los círculos políticos por tratarse de estar relacionada con la situación del Gobierno.

Hemos hablado con el conde de Romanones y éste nos ha dicho lo siguiente:
—Me interesa hacer constar de una manera expresa y especial, que fue el Gobierno que yo presidí en marzo de 1919, el de tener necesidad de suspender las garantías constitucionales; esto pudo suceder aquella fecha, pero en febrero de 1922 hay una razón fundada para que conde tal suspensión y convertir la normalidad en una anomalía constitucional como ahora viene sucediendo. Entiendo que esto es asunto que compete a las Cortes, sino Gobierno, y si tal asunto lo llevara a las Cortes para cuando se reanuden sus tareas, aún permanecemos en esta situación, a mismo plantearé inmediatamente el debate.

Si yo fuera Gobierno, mañana mismo pondría a la firma del Rey un decreto restableciendo las garantías constitucionales. No creo que este asunto lo lleve el Gobierno a las Cortes, porque a las Cortes se le da a responder de la suspensión o de su levantamiento, pero no para que éstas acuerden la vuelta a la normalidad.

Si es que el Gobierno estima que en la actualidad el orden público carece de resortes necesarios, entonces debe acudir a las Cortes, solicitando aquellas medidas de excepción que las circunstancias reclaman.

Levantada la suspensión de garantías constitucionales, no quiere decir que se haya precisado de nuevo el suspenderlas el Gobierno no puede hacerlo; de forma que, al menos, repito, que cuanto antes es necesario que el Gobierno salga de esta anomalía constitucional en que hoy se desenvuelve, reintegrando a los ciudadanos las libertades que de hecho y derecho otorga la constitución del Estado, y caso de no hacerlo así, nosotros, los liberales, estamos dispuestos a velar por todas las libertades públicas.

Una bonita recaudación
La función celebrada en el teatro Real por el día de los soldados madrileños, asistiendo a la bonita suma de setenta y cinco mil pesetas.

Cierva desmiente la muerte de los legionarios
El ministro de la Guerra ha desmentido rotundamente que en la posición próxima a Arrás, hubieran muerto 45 legionarios por los rebeldes.

Contra los que tales cosas propalan se a proceder sin contemplaciones de ningún género.

Una madre pide noticias de su hijo a Cierva
La madre del teniente de legionarios Fernández Reina ha escrito una carta a la vez pidiendo noticias del fallecimiento de su hijo en la posición próxima a Arrás, cuyo nombre publica en un periódico.

El ministro de la Guerra le ha telegrafiado, cuando tal noticia y asegurándole que a su hijo no le ocurre nada alguna.

Una información del "Imparcial"
"El Imparcial" de esta mañana, recoge esta información de "Le Journal", en la cual se refiere a la salida de la Legación de París de Abdel-Krim, Sid el-Mohamed y Ben-Kadur, los cuales permanecieron en París durante su estancia.

Comenzando esta noticia "El Imparcial" dice que nuestro Embajador en París reanuda sus actividades para que dichos individuos se entreguen a las autoridades españolas, lo mismo que nosotros hicimos con algunos rebeldes de la zona francesa.

Pide al Gobierno que, cuanto antes, reanude el gobierno francés la detención de los rebeldes.

Cañilla pública en Palacio
A la capilla pública celebrada hoy en el Palacio han asistido numerosas personas de todas las clases sociales.

A las once y media de sus habitaciones particulares la condesa que componen la familia real y demás personal palatino a los acuerdos de la noche de Mandarines.

En ella figuraban el infante don Fernando y el príncipe Ge. 79.

El Rey vestía de uniforme de Lanceros con banda de la Cruz Roja del Mérito Militar y Tolsón de oro.

La Reina riquísimo traje de fútu de oro y preciosas perlas y otras joyas.

La Infanta Isabel, traje marrón con diadema de brillantes y valiosas joyas.

También figuraba el Nuncio de Su Santidad.

La familia del Rey ocupó el Trono, y a su lado tomó asiento el Nuncio.

En el presbiterio figuraban el Patriarca de las Indias y los obispos de Ciudad Real, Oviedo y Salamanca.

El Nuncio bendijo las candelas y recorrió las galerías precedido de todos los prelados.

A continuación se cantó una misa a gran orquesta, del maestro Saco.

El obertorio estuvo a cargo del tenor del Teatro Real Kirracarí, y ofició el capellán señor Abarrategui.

A la una terminó la ceremonia, marchando la comitiva y la familia Real a sus habitaciones particulares a los acordes de la marcha de Scipión.

Una visita al ministro de la Gobernación
La Junta de Prisiones estuvo esta mañana visitando al ministro de la Gobernación para manifestarle que dado el número excesivo de quincenarios que existían en la Cárcel Modelo, aquello se había convertido en un asilo.

Hablando con el ministro señor Coello
Cuando esta mañana estuvimos en el ministerio de la Gobernación, nos manifestó que le había visitado la Junta de Prisiones, y que en su visita, había dispuesto la inmediata libertad de muchos quincenarios y el traslado de otros a los asilos y casas de albergue.

Consejo de ministros
A la entrada

A las cuatro de la tarde quedaron los ministros reunidos en Consejo en la presidencia.

Maura dijo que como el Consejo daba comienzo a las cuatro, se terminaría temprano, sin que del mismo saliera crisis alguna.

Silió manifestó que solamente estaban en huelga los estudiantes de Salamanca.

Un periodista le hizo notar la expectación que había por este Consejo, y contestó:
—Ya verán como quedan defraudados todos los agoreros.

Francos Rodríguez hizo idénticas manifestaciones.

Maestre dijo que sometería a sus compañeros la concesión de un crédito extraordinario para reparar los estragos del temporal en Vigo.

Cierva dio cuenta de que en Marruecos la tranquilidad era absoluta.

Los demás ministros no hicieron manifestación alguna de interés.

La tarde en el Congreso
Hoy, con motivo de la festividad del día, han concurrido pocas personas al salón de conferencias del Congreso.

Tampoco ha asistido el señor Sánchez Guerra a su despacho oficial.

El sueldo de "El Imparcial" sigue comentándose
Está siendo el tema de todos los comentarios el sueldo de "El Imparcial" sobre la estancia de Abd-el-Krim en París.

Los Reyes a Apolo
Esta tarde asisten los Reyes con los infantes a la función benéfica del teatro Apolo para arbitrar recursos para el aguinado del soldado madrileño.

Al Consejo se le concede importancia
Al Consejo de ministros que se está celebrando se le concede extraordinaria importancia.

Ahora bien, que los más estiman que hasta que no llegue el lunes próximo Berenguer y confidenciar al Gobierno, no tendrán verdadera importancia los Consejos de ministros, porque entonces será cuando el Gabinete fijase las orientaciones a seguir en Marruecos y de ahí puede surgir la crisis.

Abd-el-Krim no está en París, es su primo
Oficialmente se ha asentado que Abd-el-Krim se encuentra en París.

El que está en aquella capital es un primo del jefe rebelde.

"La Epoca" dice
Este periódico, órgano de los conservadores, quita importancia al sueldo de "El Imparcial", calificándolo de uno más anticuado de los que hace tiempo viene publicando el periódico francés "Journal".

De la guerra
Intento de una agresión de los rebeldes

Melilla 2.—Durante la madrugada última los rebeldes intentaron agresión en la posición de Segangas a las fuerzas de Intendencia.

Un obsequio de Abd-Kader
Melilla 2.—El caid de Benisicar ha enviado a la duquesa de la Victoria tabacos y dulces para que los reparta entre los enfermos.

El caid de Mazuca
Melilla 2.—Se hacen grandes elogios del moro Mizian "el Bueno", que se ha propuesto para caid de Mazuca, por su lealtad a España y su labor con los rifeños para que se sometan.

La comisión madrileña
Melilla 2.—La comisión madrileña se reunió en el Casino Español, para acordar los agasajos que se harán a los comisionados que vengán a traer el aguinado del soldado.

Descubrimiento de una lápida
Melilla 2.—A las doce de la mañana se ha celebrado el solemne acto de descubrir la lápida que se ha colocado dando el nombre de Duquesa de la Victoria a una de las principales calles.

La Junta de arbitrios entregó a la duquesa un artístico pergamino como recuerdo del acto.

A relevar fuerzas
Tetuán 2.—El segundo batallón de Covadonga marchó a las posiciones avanzadas para relevar a otros batallones allí destacados.

Celebración de un zoco
Melilla 2.—Por primera vez desde que ocurrieron los sucesos de julio se ha celebrado hoy el zoco de T. Alza, habiéndose presentado al mismo más de setenta familias moras, que han entregado fusiles y otros efectos en señal de sumisión.

Reunión de embajadores
París 2.—Hoy se han reunido los embajadores, celebrando conferencia acerca del tratado de paz y el control con Bulgaria.

Demócratas que se retiran del Gobierno
Roma 2.—El partido democrático ha requerido a sus ministros, demócratas para que presenten su dimisión en vista de las relaciones del Estado con la Santa Sede.

De Provincias
BARCELONA

El tenor Lázaro
Barcelona 2.—En el teatro Liceo cantó anoche el tenor Hipólito Lázaro, "La Africana", siendo constantemente ovacionado.

Esta noche se celebrará a beneficio de la prensa diaria una función, en la que el tenor cantará la ópera "L'osca", habiéndose agotado las localidades.

BILBAO
Detención de un diputado

Bilbao 2.—La benemérita ha detenido al diputado provincial don Rufino Castaños, por insultos al capitán de la guardia civil de Baracaldo, vertidos en el semanario comunista "La Bandera Roja".

GUADALAJARA
Una reyerta entre la guardia civil

Guadalajara 2.—En el inmediato pueblo de Puente de la Encina, con motivo de una reyerta intervino la guardia civil, que fué agredida por los contendientes, teniendo que hacer uso de los inasiers y resultando herido, Donato Lorente y un guardia leve.

Al conocerse en el pueblo la agresión, el vecindario salió armado de escopetas en busca de retirarse prudentemente para evitar mayores contingencias.

Desde ésta se han enviado fuerzas inmediatamente para auxiliar a sus compañeros.

Posteriormente se ha sabido que el herido Lorente trató de desarmar al guardia Martín Cámara, disparándole el fusil al forzarle y resultando el Lorente lesionado de cuyas heridas falleció poco después.

Los ánimos están muy excitados con estos sucesos.

PALENCIA
Choque de irenes

Palencia 2.—Entre Peñalba y Castañón chocaron el correo de Barcelona y un mercaderías, resultando muerto el maquinista del mercaderías Hipólito de las Hueras y cuatro empleados más del ferrocarril.

Los viajeros del correo resultaron ileso.

El dueño de un avión
Palencia 2.—Hoy se ha presentado el dueño del avión que aterrizó días pasados y que se dirigía al ejército de operaciones.

SALAMANCA
Los estudiantes se reúnen

Salamanca 2.—En la Facultad de medicina se reúnen los estudiantes para escuchar a los comisionados que fueron a Madrid.

Refirieron éstos que el ministro de la Gobernación había ofrecido a la Facultad la dirección médica del hospital de la Santísima Trinidad y la vuelta a las clases en su vista.

Los estudiantes acordaron en su vista persistir en la huelga hasta que recaiga la disposición oficial.

SANTANDER
Unas elecciones curiosas.—Así debieran ser

Santander 2.—En el pueblo de Selaya el vecindario se niega a facilitar nombres para que se les vote en las próximas elecciones.

Los cuatro concejales salientes se han presentado al gobernador a protestar de que el vecindario trate de obligarles a continuar en la Alcaldía en contra de sus deseos.

El gobernador ha mandado que el domingo se abran los colegios y se celebren las elecciones, siendo concejales los individuos que mayor número de sufragios obtengan.

ZARAGOZA
Descarriló de un tren

Zaragoza 2.—El tren de Navarra descarriló cerca de la provincia, sin que ocurrieran desgracias personales.

Del Extranjero
Pidiendo la devolución de veinte millones

Roma 2.—El cardenal Vanutelli ha dirigido una instancia al gobierno italiano pidiendo la devolución de los veinte millones que procedían de los colegios españoles y que obran en poder de éste. Caso de que no se acceda a su pretensión, se le insinúa en la instancia que se requiera al auxilio del Gobierno español para que lo reclame por la vía diplomática.

Estos millones se necesitan en el Vaticano para sufragar los gastos del concilio.

Reunión de embajadores
París 2.—Hoy se han reunido los embajadores, celebrando conferencia acerca del tratado de paz y el control con Bulgaria.

POR LOS PUEBLOS

Hurtos de leña

La guardia civil de Añora sorprendió en una finca propiedad de Isabel Madrid Biazco, cortando leña, al vecino de Pozoblanco Antonio Villarreal Redondo.

El citado individuo desde la indicada finca, que está enclavada en la dehesa "La Vera", fué trasladado a dicho pueblo, y presentado en el juzgado municipal, donde dejó depositada la carga de leña que tenía cortada y un hacha.

Después pasó a la cárcel a disposición de la indicada autoridad.

—Han sido denunciados por la guardia civil de El Soldado los vecinos domiciliados en la colonia "Demetrios", llamados Braulio Rivera Ránchez, Salvador Rodríguez Mota y Juan Muñoz Sánchez, que estaban cortando leña en los terrenos propiedad de la Sociedad minera "La Argenti-fera".

Los citados sujetos han sido multados, interviniéndoseles el arma con que cortaban la leña.

Los autores de un robo
La guardia civil de Cabra ha detenido a los sujetos llamados Manuel y Francisco Padillo Luque, por ser los autores del robo de caballerías, cometido en el cortijo llamado "Lastres", enclavado en aquel término municipal.

Estos sujetos han sido detenidos porque el muchacho de diez años que guardaba las caballerías, llamado Gregorio Peña López, ha declarado que se presentaron en los terrenos del indicado cortijo dos sujetos, los cuales iban con dos escopetas y que preguntaron al muchacho el número de operaciones que había en la finca y que cuantas caballerías poseía el dueño, y que después se ocultaron en las proximidades de la finca, cometiendo durante la madrugada el robo.

Ambos sujetos negaron toda participación en el hecho.

Dichos hermanos han ingresado en la cárcel a disposición del juzgado.

Encuentro de armas
En Doña Mencía, encontrándose de servicio la guardia civil, ha encontrado varias armas de fuego y cuyos dueños se ignoran, siendo muy comentado la forma del encuentro.

En la taberna que posee Cesáreo Jiménez Córdoba, se encontró un revólver, que estaba debajo de una mesa.

Fueron interrogados por los guardias cuantas personas había en el establecimiento, y todos negaron que dicha arma fuera de su propiedad.

Continuando los registros en otro establecimiento de bebidas, propiedad de Modesto Ruiz Jurado, se encontró, en idénticas condiciones que la anterior, o sea debajo de una mesa, una pistola.

Al igual de lo realizado en otra taberna, se interrogó a todos los que se hallaban en la misma, manifestando que desconocían al dueño del arma.

Tanto la pistola como el revólver han quedado en poder del comandante del puesto de la Guardia Civil, hasta conseguir averiguar quiénes son los dueños de dichas armas, cuyo encuentro ha sido puesto en conocimiento del juzgado.

Un suicidio
La pareja de la guardia civil del puesto de Bujalance, encargada de recorrer la demarcación, al llegar a la casilla de peones camineros, que existe en la carretera de El Carpio, tuvo noticias por el peón Juan Luque Mérida, de que hacía unos minutos habían visto ahogado en el pozo denominado de El Toro, que está junto a dicha casilla, a un hombre de regular edad.

En vista de ello, los guardias se persiguieron en el citado pozo, llegando a poco el Juzgado de instrucción del partido, acompañado del médico forense del pueblo.

Extraído el cadáver, fué reconocido por el facultativo, que certificó su defunción, y el juez ordenó el levantamiento del cadáver y su traslado al Depósito judicial para la práctica de autopsia.

En las inmediaciones del pozo se encontró una blusa, una chaqueta, un pantalón, unas botas y un sombrero. Junto a éste había un papel que tenía la siguiente inscripción sin firma:

"El primero que llegue a este pozo, que haga el favor de avisar que me he suicidado."

Después de realizar algunas gestiones, se ha conseguido averiguar que el suicida se llama Carlos Corredor, de cuarenta años, casado, natural de Morante y de oficio del campo.

Las prendas halladas fueron intervenidas por el Juzgado, así como cuantos objetos había en las mismas.

Acto de cobardía
En la calle Velázquez, de Hinojosa del Duque, fueron sorprendido por la guardia civil los paisanos Jerónimo Ruiz Escibano y Tomás Torrico Albenidá que estaban matraqueando a su vecino Antonio Tena Larzo el que resultó con una herida en el dedo medio de la mano izquierda.

Fué asistido por el médico titular del pueblo, que calificó el estado de la herida de pronóstico reservado.

Los guardias intervinieron a los sujetos de referencia una navaja a cada uno, que fueron remitidas al Juzgado municipal de dicho pueblo, y los individuos quedaron en la cárcel a disposición del mismo juzgado.

Unión Industrial Cordobesa (S. A.)
Habiéndose extraviado las acciones de la Sociedad Anónima de esta plaza "Unión Industrial Cordobesa", señaladas con los números 789 al 792 de la primera Emisión y 793 al 798 de la segunda Emisión, y habiendo acudido el propietario don Benigno Domingo a este Consejo en solicitud de que se le entregue un duplicado de cada acción, anulándose las anteriores, se hace constar por medio de este Edicto y en cumplimiento de lo que dispone el artículo octavo de los Estatutos.

Córdoba, 2 de febrero de 1922.—El secretario, José Lucena.

La Bética Minera (S. A.)
Convocatoria

El Consejo de Administración, en cumplimiento de los artículos 55 y 57, y a los fines expuestos en los 59 al 64 de los Estatutos, ha acordado en sesión de ayer, convocar a los señores accionistas a Junta general ordinaria, que se celebrará el día 24 de actual, a las 15.30 en uno de los salones del Circolo de la Amistad.

Los señores accionistas podrán examinar el orden del día, en el domicilio social, todos los días laborables desde las 15 a las 18. Córdoba, 1.º de febrero de 1922.—El Secretario, Salvador Guerra.

LA MEJOR
Cuchilla de afilar conocida hasta el día se vende hoy en el establecimiento de Alfonso Turado, es superior a la Guilella, y tiene el empuje de 20 centímetros, una además si por casualidad alguna cuchilla no resultase buena, se devuelve su importe.

Compra y use con conciencia de su bondad. Alfonso XIII y Diego León

COMO PIENSO YO

Sobre el quinto y el séptimo

Otra catástrofe, doble por cierto, en línea fática. Toman ahora otra vez los clamores y las indignaciones del público y la prensa, y a esperar la próxima. Así sucede siempre; así sucederá hasta que la Compañía explotadora termine con los vecinos de estos pueblos irridentes y con sus propios empleados, uno por uno, con la vista puesta en el dividendo sértido que les permite vivir allí, en las grandes ciudades, principalmente. Cuando de estos incalificables atropellos se habla llamándolos "cosas de aquí", "vergüenzas de aquí", no falta quien conteste motejando de pesimista, y peor aún a los que así se expresan. "Lo que aquí pasa, en todos sitios sucede", suelen exclamar; "sois pesimistas, no amais vuestro pueblo, y todas las maldades creéis que tienen paso exclusivamente en él".

No estoy conforme con la opinión de esos individuos. Si ellos creen que el patriotismo, el amor al pueblo o a la región, se fundamenta en transigir todo desmán, todo atropello, todo hecho vandálico o fratricida, o al menos en cultivar el fatalismo, "cosas de aquí", "vergüenzas de aquí", no falta quien conteste motejando de pesimista, y peor aún a los que así se expresan. "Lo que aquí pasa, en todos sitios sucede", suelen exclamar; "sois pesimistas, no amais vuestro pueblo, y todas las maldades creéis que tienen paso exclusivamente en él".

Si por ignorancia así lo creen, disculpa merecen; si por maldad y conveniencia, toda condenación será merecida. En mi opinión, "cosas de aquí" son. No creo, sería cándido, que la bondad abunde en otros países como si hubiese sido sembrada en terreno fértil, antes al contrario, me inclino a creer que escasea tanto como aquí. Sin embargo, ¿cuanta diferencia, cuán distinto modo de "respetos" a las gentes usan otros pueblos!

Fijándonos en los ferrocarriles, por ejemplo, puede verse y tocarse el respeto, la consideración que, franceses, alemanes, americanos e ingleses y mil pueblo más, conceden a quienes utilizan sus servicios. Las grandes compañías de esos pueblos dan al viajero, por menos dinero que en el nuestro, seguridad y comodidad y tiempo. ¿Qué dan aquí? ¿Qué da la sordida Compañía de los Andaluces? No es preciso decirlo entre nosotros.

En cualquier aspecto de la vida o de los negocios hemos de notar la enorme diferencia existente entre nuestro desdichado país y los demás. Ahora, recientemente durante la guerra grande y después de ella hemos leído las persecuciones merecidas que fueron objeto esos hombres, a esas que comecraban, enriquecidos, en meses e en días con la anemia del semejante. Y para los que se han dado a justificar el simple robo se abren los presidios, y para los que se justificó que el robo traía envuelta la sangre que faltaba en las arterias de los humildes, se preparó la horca. ¿Quién osaría decir que aquí sucedió nunca eso? El comparado, fiel símbolo del vampiro, es aquí un semidiós; los ministros y los representantes lo consideran o lo adulan o lo apoyan, las leyes los respetan, los pobres le temen y lo odian...

No puede sostenerse seriamente que igual sucede en todos sitios.

¿Y qué hacer? Dolorosa es la respuesta. Denunciar, en un pueblo como éste, donde se denunciasen casi todos los individuos que han de juzgar las denuncias, es palmaria inocencia. Pues qué, ¿es posible acaso esperar que condenen aquellos hombres jueces que están en el mismo caso de los acusados?

Si se esperara que los directores cometiesen el último yerro, podía caber alguna esperanza; pero como el último yerro—que es condenar, quien merece condena—no lo cometen, porque romperían con ello el cruel equilibrio convencional, mediante el cual median y son dichosos, la esperanza es cosa de ingenios. Así, pues, si por las vías legales no vemos soluciones, debido al consorcio infame entre abusadores y directores, si la razón nos hace comprender lo difícil, lo imposible que es el deshacer legalmente, justiciariamente, tanta anomalía, no queda otro camino que el de la violencia o la resignación.

¿Que no es propio de cristianos pensar así? Creo que lo es. Yo me estimo y me enorgullezco de serlo; pero entre consentir o esperar pasivamente la muerte en una vía, que sólo sirve para matar a unos hombres y enriquecer a otros; entre la triste esperanza de morirne anémico en las garras de los vampiros humanos, o usar los derechos del instituto de conservación, opto por lo último. Lo primero es un suicidio a fecha más o menos corta, y Dios lo prohíbe y amenaza al suicida con graves penas; lo segundo no lo prohíbe, puesto que El dió a todos el mismo instinto.

Para "conservarnos" hemos de levantar los carriles de la vía trágica, hemos de encarcelar a sus dueños y a todos aquellos que nos chupan o protegen a los chupados. Haciéndolo, seremos mejores patriotas y nos honraremos al hacer cumplirse dos mandamientos de la Ley de Dios. Así sea.

Ramón VARGAS MORENO.

Una niña perdida

Esta tarde ha sido llevada a la comisaría de vigilancia por un señor llamado don Salvador Lorente García, una niña de donatos de edad, que estaba en la vía pública llorando y llamando a sus padres.

Dicho señor le preguntó quienes eran sus padres, sin poder contestar la muchacha, dada su corta edad.

Se llama Carmen Herrera y se encuentra en dicha dependencia oficial, hasta que pase a recogerla alguna persona de su familia.

AVISO

Cierre provisional
El dueño del establecimiento de tejidos conocido por "El Metro", manifiesta al público, que desde el día 31 de enero suspenderá las ventas en la casa central, hasta nuevo aviso, que será dentro de breves días.

Esta determinación es debida a la necesidad de tiempo para marcar y colocar las grandes remesas de géneros que está recibiendo para las temporadas de primavera y verano.

Los nuevos precios y el surtido, llamarán la atención de los consumidores.

CASA SAPENA

Especialidad en medias.—Inmenso surtido en calzados para niños.—Conde de Cárdenas, número 26 (antes Letrados).

Informaciones de hoy 3

CRÓNICAS DE LA GUERRA

La última conquista

A los seis meses casi justos de acontecer la catástrofe que todos lamentamos, hubimos de llegar a Dar-Drius. Preparaciones preliminares verdaderamente fantásticas se realizaron con arreglo al plan preconcebido de antemano por el Estado Mayor del alto comisario.

La toma de Dar-Buxada, que nosotros tuvimos la suerte de presenciar, fué el primer paso dado por nuestro ejército camino de ese Dar-Drius. Tenido al par que codiciado; después fuimos a Dar-Asián en la orilla del Ker; en esta operación sostuvieron los nuestros un empujado combate, en el que resultaron varias bajas, algunas lamentables.

Por el lado derecho el poblado de Kandusi, cañoneado con insistencia por nuestra artillería hasta reducirlo a cenizas; este fué el último de la operación; sus torres majestuosas, sus casitas blancas, sus calles rectangulares y cortas, fueron destruidas bajo la metralla, cuyo vomito persistente obligaba a los moros defensores a evacuar la posición tan estimada por ellos, como verdaderos creyentes, como exaltados fanáticos.

En esta operación preliminar de conjunto en la que en un solo día recorrimos varias decenas de kilómetros, sacrificamos escasas vidas; los moros no presentaban el pecho con la gallardía de los nuestros, y cuando el enemigo pelea con ese estilo ratió que lo hace, es muy difícil castigarlo y mucho menos obligar al castigo.

Todavía las guerrillas avanzaban aún más y creo que la caballería regular realizó una incursión hasta las cercanías de Dar-Drius sin encontrar enemigo; al día siguiente las fuerzas expedicionarias, en los albores de la mañana, abrieron marcha camino de esta posición tan apreciada por los moros, y sin embargo, nuevamente, después de un corto aunque intenso «paqueo», tuvieron en todas direcciones, dando paso franco a las tropas vencedoras.

Hermosa palabra la de vencedores; desgraciadamente en la guerra de Marruecos sólo podremos aplicarla contadas ocasiones, porque los vencidos no sabemos quiénes son y, por tanto, si no los hay, difícilmente pueden existir vencedores. Conquistamos, avanzamos triunfalmente ante el alarde de fuerzas que después de unos cuantos días por cientos, tributamos en cantos alifanfanes por la victoria y entonamos cánticos de alabanza a la pericia de nuestros generales; después cuando el sol se oculta por entre la montaña abrupta, el moro, el vencedor ni vencido, asoma por entre los resquicios de las piedras a dos metros escasos de nuestras líneas avanzadas y nos mata a mansalva, dejando escapar cruelmente el grito del Lebel, con el que nos extermina cronométricamente.

Al fin llegamos a Dar-Drius y aún rebasamos la línea fronteriza; sin un tiro, casi sin bajas se realizó la operación y con ella conseguimos uno de los objetivos más preciados de esta reconquista.

Regresaron las tropas al campamento de Batel, y en Dar-Drius sólo quedaron las fuerzas Regulares y los Legionarios y varias baterías y secciones de ametralladoras; durante las horas siguientes a la ocupación nada tuvimos que lamentar; los moros, consecuentes con su táctica de esconderse, brillaron por su ausencia; se ocultó el sol por entre las afiladas colinas del monte Mauro, y con su desaparición de la esfera terrestre vinieron los «pacos», los famosos moros con

sus tiros certeros; primero uno, después otros, hasta diez o doce cayeron de los nuestros durante la noche y algunos, cuando dormían en su tienda, reponiéndose del pesado trajín del día.

De modo que la operación con todos sus incidentes no había costado bajas; la toma de Dar-Drius patenta nuestra daga de que los moros tal vez arrepentidos de su inconsciencia se habían aprestado a la huida furtiva y gallinas; en cambio, en las negruras de la noche la harca retorna a su primitiva posición y lentamente va aniquilando a los defensores, aquellos que horas antes en una mañana espléndida de sol avanzaban resueltamente mostrando el pecho al cañón vecino y cantando con voz resaca el himno de su regimiento.

Así pelean los moros, y mientras subsista nuestro ejército, ni será vencedor ni será vencido; de día no se encuentra enemigo, porque a éste le da miedo presentar combate; de noche, cuando descansan las defensas, el rifle se apresta a la acometida favorecida por la oscuridad, y entonces lucha y se siente valiente.

El señor Cierva acaba de desmentir hoy ante los periodistas, una información publicada por un periódico, en la que se aseguraba que en una posición inmediata a Dar-Drius, habían acerbado a balazos a treinta y tantos legionarios que la guarnecían. Respetuosos con la opinión y con las noticias verídicas que administra el ministro de la Guerra, hemos de creer que efectivamente no ha habido tal cosa; ahora si este hecho no ha sucedido, muchos otros anteriores nos confirman que mientras exista un solo moro en Marruecos la traición será su lema, la matanza con la agravante de la nocturnidad será su baluarte.

El «paqueo» de los moros es interesante, es una especie de guerra de «guerrillas» que no deja tranquilo a nadie y que constantemente hostiga sin saber de dónde ni como: este hecho lo demostramos simplemente con recordar que durante nuestra estancia en Melilla, más de una vez fuimos «paqueados» muy cerca de Segangan, en cuyo poblado hay varios miles de soldados que durante las últimas horas de la noche, se ven como nosotros asediados por las balas como llovidas del cielo.

Nosotros afirmamos y por eso no nos extraña la información con el asesinato por sorpresa de los legionarios, que nuestro ejército sólo es vencedor diurno durante esas horas de la noche, y señor de todas las zonas; durante la noche el moro hostiliza y nuestros soldados aburridos ya, les dejan hacer porque con su persecución no consiguen otra cosa que experimentar alguna que otra dolorosa baja.

Hoy mismo hemos leído que los moros han vuelto a «paquear» Segangan, poblado relativamente cercano a la plaza; mañana tal vez leeremos que los rifles, han tirado Nañón, y tampoco nos extraña; nuestro amigo el moro que aun siendo amigo por la fuerza, nos odia brutalmente y no dejamos ocasión de demostrarnos que su osadía es inaudita, fácilmente comprobada en estas agresiones aisladas cuyos disparos no son hechos por la harca de Abd-el-Krim seguramente; pues éstos bien lejos se hallan; sino por algún rifle de los intrudidos amigos; tal vez de esos que durante el día se ejercitan con nuestras propias armas formando parte de la famosa «ridala» de Abd-el-Kader.

DON PACO.

NOTAS DEPORTIVAS

UNA OPINIÓN IMPORTANTE

Cómo habla del fut-boll español el inglés Mr. Penland.—Los puntos de vista del entrenador del equipo Nacional, sobre nuestros árbitros, campos y jugadoras.

La repetición un día y otra de las frases resuolvas a que los conspicuos dirigentes del fut-boll español nos tienen acostumbrados, hace que cada vez meirme más el crédito de nuestras burocráticas casi siempre de buenos deseos, sucede lo que acontece a las otras que rigen los altos destinos del país; que rara vez se ven afianzadas en hechos que muestran con la buena voluntad, el talento de los que están en algunos puestos para organizar.

No es pues, extraño que hayan estimado propia esta ocasión los periodistas deportivos de Barcelona, para hablar con un hombre que une a un profundo conocimiento del juego de fut-boll en todos los países una fina percepción del problema nacional español en los escasos meses que lleva entre nosotros.

Mr. Petland es el britanismo personificado y hasta describir nuestro modesto empeño de reflejar su opinión, no puede llegar en modo alguno como es este ciudadano de la orgullosa Albión. Rubio, porque siendo inglés, así tenía que ser; alto, porque así conviene a los intereses británicos que sucede; flamático, porque de otro modo no respondería a una idiosincrasia bien definida, y finalmente humorista, porque esa es la característica del personaje: en suma, británico perfecto.

Mas a nosotros nos importa, más que su figura, la opinión que tenga formada del fut-boll español; que esta no sea una de tantas utopias a que estamos acostumbrados a oír, y que con todo el quere decimos su modo de sentir.

—Lleva usted mucho tiempo en España?

—No, muy escasos meses. Solicitado por el Racing de Santander, he aceptado el puesto de entrenador, convencido de que en España existe el mejor fut-boll del continente y que tal vez con mi esfuerzo podría mejorarlo siquiera fuera en un pequeño sector.

—¿Según eso, entiende usted que se juega bien al fut-boll en nuestra nación?

—Exactamente. Es este país donde se juega más de toda Europa, pero con una salvadga que quizás desanime un poco la afirmación anterior.

Los jugadores españoles llevando su individualismo hasta la mayor exageración, perjudican grandemente los conjuntos, hasta el punto que lo que antes decíamos no es del todo exacto, si no terminamos diciendo que en este país es donde se juega más al fut-boll del continente, pero individualmente.

—Su afirmación cambia notablemente la idea del fut-boll español, porque si esa opinión precisa tiene de la individualidad, ¿cómo pensará de los conjuntos?

—De un modo completamente distinto, pues el carácter meridional independiente, poco amigo de subordinarse, perjudica en alto grado un juego para el que cuentan los españoles con una materia prima de primer orden y de tanto valor como la inglesa.

—¿Qué ideas se le ocurren para modificar ese estado de cosas?

—Varias. Pero ante todo es preciso que recuerde que el mío no puede ser un juicio de un valor absoluto, porque me faltan datos todavía de distintas regiones, a cuyos equipos no vi aún actuar; por lo tanto es bueno que indique estas ideas que tienen la importancia relativa del juicio formado acerca de aquella que hasta ahora me ha sido posible ver, sin que pretenda ir más allá para criticar aquello que aún no conozco.

—Sea como fuere, Mr. Petland, ¿cuáles son sus ideas respecto de concretas soluciones para el mejoramiento del fut-boll español?

—Absolutamente distintas a todas las que hasta ahora he escuchado de labios españoles. Para mí, conocida la psicología del público español, irritable al fin como todos los públicos del mundo en presencia de una pequeña injusticia, el primer asunto a resolver es el de los árbitros. Hasta ahora yo no he visto más que uno que pueda llamarse íbarreche. En cuanto a los demás que he oído silbar, he quedado tan desilusionado, que me atrevo a afirmar que de ellos es la culpa de cuanto acontece en los campos de fut-boll.

—Seguamos.—¿Ante: Para el lo que mayor relieve de importancia tiene, es la clasificación de los campos. Con esta es cosa que madura de campos duros. Esto es cosa que se ha inventado en España, pero que a los que antes perjudica es a los españoles mismos. Sin embargo, como sistemáticamente se continuará sin atender a la solución de este problema, vendrían para este país

cualquiera de estos dos males: o se habrían excluido por propia voluntad del fut-boll continental, relegándose al que en España habían inventado, o en aquel perderían su prestigio al carecer de las indispensables elementos, apenas traspuestas las fronteras. En último término y aunque relegarle cause extrañeza, creo que ha de indicarse el problema de los jugadores. Sin embargo se explica la razón de que sea este para mí el punto más fácil de solucionar, ya que a la primera materia abundante y capacitada solo le falta encauzamiento y habil dirección.

—¿Cree usted que esa diferencia nos separa de los demás jugadores europeos?

—Completamente; porque tan pronto como tengan que salir de su país como sucedió en Amberes y ahora tendrán en Burdeos, serán sustituidos sus terrenos donde los botes del balón les son conocidos, por las alfombras de hierba característica del fut-boll.

Y digo que en España es más fácil de resolver el problema de los jugadores, porque reina un gran entusiasmo por este deporte y cuenta con un extraordinario número de jugadores.

No se piense que es cosa de una temporada, ni de tres, pero sentada una disciplina, entrenadores que supieran su oficio, podrían mejorar los conjuntos en forma que no puede siquiera sospecharse.

En suma: son verdades como puños las que este inglés ha dicho. No tenemos árbitros; no son nuestros campos duros, sino terrenos de un fut-boll convencional, y buena prueba de ello es la sorpresa de los equipos extranjeros cuando ven en nuestros jugadores una primera materia, que es sin disputa la mejor del continente.

En cuanto a las soluciones que a mister Petland se le ocurren, hay mucho de acertado y otro poco de imposible. ¿Qué ocurriría si fueran todos los presidentes de clubs a una asamblea nacional de reorganización de campos, árbitros y jugadoras? Pues que en ese Congreso se perdería un tiempo precioso, al igual que en la Cámara popular.

Pero, en fin, si de todo esto quedara algo, y de las indicaciones de Petland se atendiera siquiera una, nosotros nos daríamos por muy satisfechos al pensar que la preciosísima opinión de este coloso del deporte mundial había servido para algo.

FAUT.

INCENDIO EN LA ESTACIÓN DE HORNACHUELOS

Cuando nos encontrábamos en los teatros, siendo próximamente las once de la noche, tuvimos noticia de que la estación férrea de Hornachuelos estaba ardiendo.

Cuando se nos facilitaba esta noticia, vimos salir de su platea al gobernador civil de la provincia, don Manuel Suca Escalona, el cual se dirigió seguidamente a la estación, acompañado del agente de Vigilancia señor Jiménez Abad.

También nos dirigimos nosotros a la estación con objeto de adquirir detalles relacionados con el siniestro.

El jefe de estación nos manifestó que las noticias que tenían eran de que parte de la estación de Hornachuelos estaba ardiendo, y que el siniestro se había iniciado en el despacho del jefe a causa de haberse prendido una chispa de la estufa destinada a la calefacción.

Dijonos también que se habían interrumpido las comunicaciones telefónicas y telefónicas, y que, por la inmediata estación de Posadas, sabían que el expreso estaba al lado allá de la estación de Hornachuelos.

Inmediatamente se organizó un tren de socorro, compuesto de una máquina, un furgón y un vagón de viajeros, en el que iban el inspector del Movimiento, el jefe de Depósito, otros altos empleados, personal de vias y obras y material para comenzar los trabajos de salvamento.

Hasta ahora se ignora la magnitud de la catástrofe, sabiéndose únicamente que no han ocurrido desgracias personales.

Además del gobernador civil, estuvo en la estación de ferrocarriles el comisario de Vigilancia señor Herrera, acompañado de varios agentes a sus órdenes.

El jefe de la estación de Hornachuelos, señor Rodríguez, hermano del jefe de Depósito de Córdoba, estuvo ayer en esta capital, pero suponemos que a la hora del siniestro se encontraría en aquella estación.

Bética JOSÉ D. RUIZ DE QUIJANO

JABONES PUROS
Escritorio: Ramírez de Arellano, 15
Fábrica: Cárcamo, 14

Gonzalo Espejo
Automóviles de alquiler
Vulcanización de neumáticos.
Pisos de goma.
SEVILLA, 11

EL SÁBADO 4

ESTRENO de la gran serie americana titulada

“Las huellas perdidas”

Interpretada por los célebres artistas FRANKLYN FARNUM y MA ANDERSON, que batan el récord de la audacia.

Consultorio de enfermedades de los ojos

Consulta y operaciones gratuitas a enfermos pobres

GONDOMAR, 5

De 9 a 1 de la mañana

Clínica Nevado

MEDICINA GENERAL

GARGANTA, NARIZ, OIDOS

García Llovera, 4

CONSULTA, DE 1 A 3.

Enrique Torres

PROYECTOS Y CONSTRUCCIONES DE OBRAS DE HORMIGÓN ARMADO

Para informes y detalles: Avenida de Canalejas, 7 dup.—Córdoba

CAFE “LA PERLA”

Establecimiento de primer orden, el más acreditado, cómodo y céntrico de la población, frecuentado por las personas de buen gusto. Cerveza helada, al grife y en botellas, de distintas marcas; vinos y licores del país y extranjero.—Chocolate con pastas, a 0.50.—Salón de billar en el principal. Servicio permanente.—Sucursal: Café Suizo.

El mejor y más económico alumbrado

Aparatos de luz por gasolina

Mon teoy Martínez, Claudio Marcelo, n.º 13, (Frente a la Campana).—Córdoba.

Importación de café

Especialidad en tostados

Fábrica de Caramelos.—Litografía

Azúcares estuohados

CAPARROS.—CÓRDOBA

Fábrica de Mosaicos

HIDRÁULICOS COMPRIMIDOS

Depósito de materiales de construcción y Fábrica de Yesos

Nuestra Señora del Carmen (Estación de Campo Real)

Manuel García Bartolomé

Despacho: Plaza de Colón, 15.—Córdoba

Dr. Romaguera

Garganta, Nariz y Oidos

Consulta de una a cuatro

Braulio de la Portilla, 4.—Teléfono 474

Hijo de Sánchez Gama

GONDOMAR, 5

Auto-pianos.—Pianos de las mejores marcas alemanas y americanas.—Ventas al contado y a plazos.

R. Cruz Conde

El mejor MONTILLA

Especial

C. C.

Dr. R. de Villa-Zevallos y Lara

Cirujano general y especialista de enfermedades del aparato Génito Urinario.

Procedente de los hospitales Nécker y Lariboisiere.

Miembro de la Sociedad de cirujanos de París

CONSULTA DE 2 A 5

Avenida de Canalejas (per la Victoria), 29

Gran Sastrería y Camisería Valenzuela

Gondomar, 4.—Elegancia y economía

LETRAS DE LUTO

Anoche dejó de existir en esta capital don Rafael Vidaurreta Pérez. El finado, por su caballerosidad y afable trato, gozaba de generales simpatías y contaba con numerosísimas amistades. La noticia de su fallecimiento ha de causar verdadero sentimiento en Córdoba, donde ha dejado la ejemplaridad de una vida intachable y laboriosa consagrada por entero al trabajo y al amor a su familia.

A ésta, y muy especialmente a nuestro queridísimo compañero y amigo don Rafael Vidaurreta Garriga, enviamos el sincero testimonio de nuestra honda pena, ante la desgracia irreparable que les aflige.

La Academia de ciencias médicas

Esta Academia celebrará sesión científica hoy a las seis de la tarde en el Instituto general y técnico, continuando la discusión del tema propuesto en la sesión anterior: «Crítica de las diversas medicaciones en la fiebre tifoidea.»

Sucesos y denuncias

«El Tizo» Ha sido denunciado el cochero apodado «El Tizo», que se negó a prestar un servicio, insultando además al guardia.

A la cárcel Ha ingresado en la cárcel Teresa Ordóñez Espino, quien blasfemó en la vía pública hallándose embriagada.

Digno de elogio El guardia de seguridad número 43 Juan Ureña ha hecho entrega de 75 pesetas que se le extraviaron a su compañero Felipe Alcalde.

Auxiliares de Hacienda

Oposiciones para 360 plazas con 2.500 pesetas. Preparación completa a cargo de los Oficiales del Cuerpo de Contabilidad don Pedro Sánchez Ruiz y don Manuel Ori Belmonte. No se exige título académico. Se admiten señoras.—Pidan detalles y reglamentos. Ramírez de Arellano, 7.—Córdoba.

ALMACÉN DE CAMAS METÁLICAS Y COLCHONES SOMMIERS

CAMAS DE MADERA Y MUEBLES

Alfonso Redondo

Duque de Hornachuelos, 7.—CÓRDOBA

Ventas a plazos y al contado

EN EL GRAN TEATRO

“Antón Caballero”

La compañía de Enrique Borrás, ese actor formidable que pasea sus prestigios por todos los escenarios de España, estrenó anoche en el Gran Teatro la obra póstuma de Pérez Galdós «Antón Caballero».

De «Antón Caballero» sabemos que la hija de Antón Caballero, que se llama María, es una hermosa muchacha que se halla en el extranjero, y que es el interés de la obra. Antón Caballero estaba concebido, modelado, pero faltó de que la labor del artífice, que no la del creador, le diese una forma que hiciera tangible sus bellísimas e irrefragables esencias. Y los Quintero llevaron a su pluma ilustre el prestigio mismo que recibieran de Galdós al adaptar al teatro «Marinela».

La crítica ya ha hablado de «Antón Caballero». Nosotros no intentamos ni rectificar ni corroborar lo dicho por los críticos. Simplemente declaramos que «Antón Caballero» es una obra netamente galdosiana, que en ella, aparte algún picadillo que pone risa en los labios sin llegar al corazón, no aparece el genio de los insignes comediógrafos sevillanos, y que «Antón Caballero» es la condensación dramática, sentimental, bochornosa y violenta de la España presente, con sus infamias, sus crímenes y sus rebeldías. El hermoso encarnador de esas rebeldías es «Antón Caballero», interpretado por Borrás con una naturalidad, una justeza y un gesto magistrales. María Vilda, hizo una Eloísa admirable. Es María Vilda la actriz inalterable, inelectista, que siente y que conmueve. María Cancio, soberbia en su altivez, sublevadora verdaderamente en su atarabiaría encarnación.

Leovigildo Ruiz Tatay, ese actor inmenso, confirmó lo merecidamente de su prestigio. Romea y Tello, muy bien.

¡No más borrachos!

Curación vicio de la embriaguez alcohólica sin darse cuenta interesado ni perjudicar salud. Infinitud de curaciones verdad con los Polvos y el Licor Lavij. Informes gratis, mandando sello para contestar al Doctor M. Vidal, Figuerola de Orcau (España). De venta en la Farmacia de don Angel Avilés, Claudio Marcelo 8, Córdoba.

Estómago - Intestino - Hígado

Especialista: BERNAL BLANCAFORT

Consulta, de 1 a 3

Marqués de Boll, 1.—Esquina Godoret

R. I. P. A.

EL SEÑOR

DON RAFAEL VIDAURRETA PEREZ

Ha fallecido el día 2 de febrero de 1922 a los sesenta años de edad, después de recibir los auxilios espirituales

Su Director espiritual don Paulino Seco de Herrera, el señor Director del Conservatorio provincial de Música, su desconsolada esposa doña Eugenia Garriga, sus hijos don Rafael, doña Antonia y doña Eugenia, sus hermanos don Luis, doña Aurora (ausente), don Eduardo (ausente), hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, ruegan a sus amigos y personas piadosas le encomienden a Dios y asistan al funeral que por el eterno descanso de su alma se celebrará en la iglesia de San Nicolás de la Villa a las cuatro y media de la tarde del día de hoy, por cuyo favor les vivirán eternamente agradecidos.

El duelo se recibe en la iglesia y se despiden en el cementerio.

No se reparten esquelas.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Dentro de poco estarán nuestros mejores pertrechados que los expedicionarios de una excursión al polo Sur.

Pistola Star, mortifera; pistola de asfixiantes, innotificante; cachiporra nica, estupefaciente; silbato sirenamente; automóvil celular, desamparado. Solo aventajarán a nuestros colegas de Chicago, cuando se prevea teléfono sin hilos portatil, del que ya nos tratado recientemente.

Lo que más ha llamado la atención pública, al conocerse la europeización de señor Millán de Priego, es la pistola nica, humanitaria y práctica, cuyo acción alcanza diez o doce metros de cloroformizados por breve espacio de po a las personas y animales a quienes cancela el disparo de gases de cloro. Pistola no es cosa nueva; mucho más estallar la guerra europea las vendían bon marché una casa de Barcelona a da al comercio de pequeños inanes, estuvimos tentados de adquirir una, fionados por la reclama, solo que por la época, anterior a la gran guerra, bamos todavía de la eficacia de los asfixiantes.

Ofrece ese instrumento grandes ventajas que lo colocan en primer lugar como una defensiva. No mata y sin embargo utiliza al enemigo el tiempo suficiente para evitar sus ataques y capturarlos si es necesario. Produce una gran detonación que atraer el auxilio de personas que se encuentran a gran distancia y puede inutilizar un tiempo a varios malhechores. Su arma ideal para defenderse contra los criminales. Del mismo modo es útil para matar un caballo desbocado, una presa demandada, un perro rabioso, etc. De suerte que esta pistola es la que más vivamente debiera permitirse para la persona personal a los que paguen esa clase de cencia, y no la ordinaria de bala trazo e ineficaz, en la mayoría de los casos, la defensiva.

Esta cuestión ha preocupado mucho a la policía de otros países. Se han citado casos como de un genarme que disparó un terrible apache, causándole heridas mortales de necesidad, que lo arrastraron de parte a parte, y sin embargo el herido tiempo de avanzar se adelantó y extrangularlo. A la media falleció el apache.

Este es el inconveniente de las armas de fuego, sobre todo si se pequeño calibre, y por ello los países otros países ha hecho diversos ensayos empleando pistolas de gran calibre y balas con bala de madera, que produce rápido efecto con menos daño que las tálicas.

Nuestros agentes de policía han encontrado grandes ventajas usando la pistola narcotizante; pero como no han de llevar la cachiporra y la Star, ocasiones en que se encontrarán por sin saber a qué arma echar mano, y remiemo, es posible que apunten al con el silbato de alarma y seplen deradamente el mango de la cachiporra.

Otro tipo de impaciente se ha usado en Alicante. Un individuo que ha sido al lechero Eugenio Silvent, por un tardaba en despacharle la leche.

El impaciente de Sevilla se mató mientras le despachaban una pócnica botica.

Entre ambos han redondeado el de la impaciencia, y, ahora, para el record, tendrá que surgir otro impaciente que mate al despachoso y se suicide.

El afán de poner motes es incorregible. No es solo el grajejo popular con salafísimo acierto, moteja a los danos que están muy distos en cada lidad; somos también los chicos de la sa, quienes hacemos a veces sonreír, por adjetivando encomiástica y desamamente y son, por último, los agguardias del orden público quienes dtran una decidida vocación por impatiatas.

¡Quien no se ha recogido alguna layendo en los periódicos calificativos aplicados a determinadas personas se apodós!

Hay probos, bizarros, inteligentes, virtuosos, cultos, pundonorosos, gantes, que chorrean sangre, y, sin bargo, ¡qué inefable placer produce cuanto halagan la íntima vanidad de gentes!

Así se han hecho tan indispensables las gacetas y notas de sociedades, diario madrileño, recientemente calificado pública, anunciada en su primer número que en sus columnas no tendrían cabida adjetivos encomiásticos; quien sea culto o sabio, lo será por sí, sin que el tigo de su nombre escueto necesite calificativo.

Y, efectivamente, en otra publicación número se destacaba, dando un mentis a los firmes propiamente la publicación, ¡diversos acudidos, zarrros, y videntes.

De este mismo prurito incorregible rece haberse contagiado la policía, que dolo un alias a cada detenido; son muchos de estos apodos se nos acordaban bres de pila, más legítimos que los vovos a que anteriormente nos hemos referido.

«El Isidro», «el Franciquito», y otros alias de este jaez, adscribiendo un apéndice, a los nombres y apellidos los quincenarios, aparecen diariamente las partes de la policía.

Para nosotros es nueva esta práctica aplicar un alias repitiendo el nombre del sujeto en cuestión.

Ahora

Información telefónica

Salida del Consejo.—Todo ha quedado resuelto.—Varios créditos aprobados, entre ellos uno para la reparación de los daños causados por el temporal en el puerto de Vigo.—Ampliación del Consejo.—Tan pronto llegue a Madrid Berenguer se conocerá el acuerdo.—Maura y Cierva conferencian.—Romanones y el asunto de Tánger; Tánger será española pero a cambio de otra cosa.—Telegrama de gratitud del Sacro Colegio al Senado español.—Se constituye el Cónclave.—¿El sábado habrá Papa?—La función benéfica en el teatro de Apolo; enorme entusiasmo; los Reyes aclamados.—Homenaje al maestro Bretón.—Niño atropellado por un auto.—Descarrilamiento del correo de Castellón.—Llegada a Melilla del alto comisario.—Sobre el ataque a Dar-Drius.—El temporal mejora.—Salida de tropas para África.—Dimisión del Gobierno italiano.—La aviación contra unos bandidos.—Bomba de gases asfixiantes en la Cámara de los diputados de Praga.—Importantes acuerdos del Consejo de ministros de hoy.—Los señores Maura, Cierva y González Hontoria marcharán a Málaga para conferenciar con el general Berenguer.—Nuevo plan de organización político-militar en África.—También trató el Consejo del rescate de los prisioneros.—Nada de apertura de Cortes por ahora.—Dependiente que se fuga con 200.000 pesetas.

De Madrid

Madrid 3, de la 11 a las 3:50 m.
Salida del Consejo

A las ocho y media terminó el Consejo de ministros.
El señor Maura, al salir, dijo a los periodistas que todo había sido resuelto, existiendo criterio unánime entre todos los ministros en lo tratado.
—¿Y de qué se ha tratado?
—Pues de lo referente a Marruecos.
Continuó el presidente diciendo que el señor Matos daría la referencia de lo acordado.
Al salir el señor Franco Rodríguez los periodistas le dijeron: ¿Se cumplieron sus profecías?
El ministro les contestó. En todas sus partes; yo estaba seguro de lo que decía, pues no podía ser de otro modo.
Cortina dijo, que se había dedicado todo el tiempo a examinar detenidamente lo referente a Marruecos, habiendo sido aprobado el plan propuesto en todas sus partes.
El ministro del Trabajo dijo: El Consejo ha estudiado el plan a seguir en Marruecos, habiendo adoptado un plan que se ha propuesto y que se pondrá en vigor tan pronto se comunique al alto comisario y éste informe.
Se aprobaron varios expedientes de hacienda concediendo créditos.
De Guerra, autorizando la adquisición de ciertos efectos sin las formalidades de subasta.
Otros sobre obras efectuadas en el año 1919.
De Fomento, se aprobaron varios referentes a créditos necesarios para reparar daños causados en el puerto de Vigo por los últimos temporales.
De Marina, se aprobaron varios expedientes, entre ellos uno referente al tonelaje de los buques con arreglo a la ley de 11 de Enero del año actual.
De Justicia, varios de indultos reglamentarios.

Ampliación del Consejo
Se sabe que en el Consejo se llegó a un acuerdo en la cuestión de Marruecos entre todos los ministros, sin excepción.
El señor Maura hizo ver a los reunidos que había necesidad de llegar hasta el fin en este asunto, dando cumplida satisfacción al país, que así lo reclama.
El señor Cierva, expuso el programa de las operaciones, teniendo en cuenta las noticias que tiene del alto comisario, a más de las que él pudo apreciar en sus viajes a aquellas plazas.
Tan pronto llegue el general Berenguer a Madrid, se pondrán de acuerdo en lo necesario para empezar las operaciones acordadas.
Aunque los ministros aseguran que en el Consejo no se trató de otras cuestiones, los muchos afirman que si trataron algo con referencia a los rumores de los pasados días del desacuerdo político en la cuestión de Marruecos, para evitar lo cual, el señor Maura apeló al patriotismo de todos a fin de que lo que se trate en los Consejos permaneciera entre ellos, para evitar disgustos que siempre son lamentables.

Maura y Cierva conferencian
Después del Consejo, celebraron una larga conferencia en el domicilio del señor Maura, éste y el ministro de la Guerra.
Sobre lo que trataron guardaron gran reserva.

Del descarrilamiento de Castellón
Se reciben noticias del descarrilamiento ocurrido en Castellón; el tren correo quedó hecho astillas, pues cayó la máquina por un

Niño atropellado por un automóvil
Esta tarde en la calle de Nicolás Salmerón, el automóvil núm. 1.504, de la matrícula de Bilbao, conducido por el chofer Francisco Linares, atropelló al niño Pedro Riera, dejándolo en grave estado.
El «auto» quiso escapar; pero fue apreadado por el público que presenció el atropello, teniendo que intervenir la fuerza de Seguridad, pues tenían el propósito de lincharle.
El chofer fue detenido, y tuvo que ir custodiado hasta la Comisaría, pues querían darle un recuerdo.

Del descarrilamiento de Castellón
Se reciben noticias del descarrilamiento ocurrido en Castellón; el tren correo quedó hecho astillas, pues cayó la máquina por un

Terapién que tiene siete metros de altura
Gracias a la seguridad del maquinista no han ocurrido más víctimas, pues aquél continuó en su puesto, quitando presión a la máquina para evitar que arrastrase, por la velocidad, a todos los coches.
Han resultado muertos el conductor del correo llamado Hipólito Hervás y un viajero que, según los documentos hallados en su poder, se llamaba Joaquín Bosch.
Heridos graves han resultado Ramón Leiders y José Lafuente; leves hay varios.
En el tren de socorro van los médicos don José Forcada y el de la Compañía, que, con gran rapidez, dispusieron lo conveniente para llevar a efecto su misión en los más graves, disponiendo que los que por tener heridas de menor importancia podían ser trasladados en el tren de socorro a la capital, para ser asistidos allí.
Gran número de obreros trabajan en la composición de la vía para evitar que el tráfico se interrumpa.

Más del Consejo
A pesar de la gran reserva guardada por los ministros acerca de lo tratado en el Consejo, se ha sabido que éste ha revestido gran importancia y que marcará un derrotero nuevo e importantísimo en la acción militar y política de nuestra acción en Marruecos.
Se acordó sin discusión la primera parte del programa, apelando, como ya hemos dicho, al patriotismo de todos, en el sentido de que antes que nada la Patria.
La segunda parte comprende la organización que se ha de dar a las posiciones ocupadas en la zona de Melilla, y se ha dejado para cuando se ulimen detalles.
Respecto a Tetuán, se continuará el avance estrechando el cerco al Raisuni, hasta obligarlo a capitular o hacerlo prisionero, en la forma que queden garantidos los intereses de aquella región para lo sucesivo.
Para tratar de estas importantísimas cuestiones, saldrán para Málaga, el sábado próximo, los señores Maura, Cierva y Hontoria, que allí se reunirán con el alto comisario, que saldrá de Melilla el mismo día, y en una finca de los señores de Laros se entrevistarán y acordarán la forma de llevar a la práctica lo acordado.
Permanecerán reunidos hasta el lunes que los ministros y el presidente regresarán a Madrid y el general Berenguer a Melilla.
También se trató en el Consejo de la cuestión de los prisioneros, haciéndose por el señor Maura una declaración detallada de los trabajos llevados a efecto para el rescate en el tiempo que hace que fueron llevados a Melilla los cuatro millones que pidió Abd-el Krim por el rescate.
Después no se sabe si por parecerle poca la cantidad pedida o por otra causa, el jefe rebelde no ha puesto interés en llevar a efecto lo acordado en varias conferencias que ha celebrado con la comisión que se encargó de tan importante asunto, lo que demuestra la mala voluntad de aquél, a que espera obtener por ese lado no sabemos qué beneficio.
También se trató de la fecha de la apertura de las Cortes, pero se dejó en suspenso esta cuestión hasta ver cómo se desarrolla la cuestión de Marruecos y las medidas que se adopten en la conferencia que se celebrará con Berenguer en Málaga.
Estas noticias, al conocerse, han causado enorme expectación, comentándose en todos los centros políticos.
Un ministerial se bañaba en agua de rosas diciendo que cuando todo el mundo creía muerto el Gabinete Maura éste se atreve a plantear un verdadero plan político-militar en Marruecos, del que espera gran éxito para la nación.
Los que se distinguen en estos últimos días haciendo cábalas de nuevo gabinete ministerial se quedaron sorprendidos con la noticia, pues si estas nuevas orientaciones se ponen en práctica tendrá que continuarse el actual Gobierno por algún tiempo y por tanto tenemos Maura para un rato.

Los próximos presupuestos
Algunos ministros han enviado ya al de Hacienda, el avance de los de sus departamentos, entre los cuales figuran algunos con un nuevo plan tributario.
Los que aun no han terminado aquellos, han ofrecido entregarlos en breve para que se aprovechen los días que faltan para la reunión de las Cortes en terminarios para que sean estudiados como deben.

Gran teatro — IDEAL CINEMA —
Funciones para hoy 3 de Febrero de 1922.—Viernes Elegante
A las cinco y media de la tarde. Episodios primero y segundo de la gran serie El vencedor de la muerte. Estreno de Actualidades Gaumont 59-L. Proyección de la graciosísima comedia Charlot domina el piano. Proyección del Film Mascota, con importantes regalos.
A las nueve y media de la noche.—Gran Compañía dramática de don Enrique Borrás. Segunda de abono. El grandioso drama en cuatro actos, El Cardenal.—Véanse programas.

SALON RAMIREZ Gran Cine — Gran función para hoy 3 de Febrero de 1922
Por la noche a las nueve.—Estreno de la gran película en cuatro partes titulada Fama y fortuna, hoy 1.ª y 2.ª parte.—Estreno de la enorme película Marruecos núm. 20, de la Guerra de Melilla, con el siguiente e interesante sumario: Zona de Tetuán, combate en la Cabila de Ahmas, donde está situada la ciudad de Xauen. Conjuración de las fuerzas de Tetuán y Larache. El alto comisario con el jefe de Xauen presenciando las operaciones. Detalle del combate. Castro (Hirona en la línea de fuego. Millán Astray herido por segunda vez. González Tabla. Vista de Xauen. Un zorro.—Exito de la concertista Carmen Fernández. Exito ruidoso de la enorme pareja de canto y baile Hermanas Romanitas.—Durante la proyección selectas composiciones musicales por el teatro.—Para precios véanse las pizarras del salón.

Gran establecimiento de espartería. Gran surtido en serones molares con pluma reforzada entremolares aspaes de todos tamaños y para toda clase de trabajos: esportones y esporteras, cabezotes y sogas de todos largos. Se admiten encargos de red para ovejas y para carros, como igualmente esterado.—José Estrada, Plaza del Coso, Lucena.

Compra pieza particular antigüedades, telas, Uteropelos, abajacos, muebles, esmaltes, porcelanas, etc.—Avisos: Reyes Católicos 12, principal.

Se alquilan dos pisos en la calle poseo del Gran Capitán, Cañal Armenta.—Razón en la portería.

Se vende automóvil Fiat, 12 asientos, motor en buen estado. Para tratar, calle José Cañales 118, Fernán-Niñez.

Se venden tinajas desde cuatro a 25 arrobas.—José Zorrilla 11.

Alfombra amplia local, frente a los muelles del ferrocarril, en los que fueron almacenes de madera de San Rafael, donde darán razón.

Para un matrimonio solo, se desea piso reducido, en la parte alta de la población, lo más económico posible. A la Administración de esta periódico pueden dirigirse ofertas, verbales o por escrito.

Piano vertical de acreditada marca en buen uso, se vende.—Duque de Hornachuelos 9.

Se venden puertas antiguas de cochera y calle y habitación y rejías de varios tamaños, puertas de madera de balcones y puertas de cristales, puertas de correderas metálicas, una escalera de hierro de desarme, cómoda, aparador, bastonera, mesa de noche y de comedor, rejías de pared y varias cosas más. Todo en precio módico y seminuevo.—Lucero 8.

Dependiente aprovechado

Un joyero de esta Corte ha presentado en la Dirección general de Orden público una denuncia contra un dependiente de su establecimiento llamado José María Zulueta, que se ha llevado alhajas por valor de doscientas mil pesetas.

La guerra

Sobre el ataque a Dar-Drius

Se reciben noticias de la forma en que se realizó el ataque a la posición de Dar-Drius la pasada noche.
Sería como la una de la madrugada, cuando se oyeron muy cerca del campamento varios disparos y casi simultáneamente varias descargas cerradas.
Las balas caían dentro de las tiendas y la confusión era enorme.
Varios moros intentaron cercar el campamento para que los soldados creyeran que estaban cercados y que entrés se dispersasen, pero la estratagema no fué como ellos se proponían y las tropas se congregaron bajo el mando de sus oficiales, rehaciéndose enseguida y persiguiendo a los moros, a los que se les hicieron muchas bajas.
El número de asaltantes se cree fué de 700, pero por el ruido que hacían más bien parecían 7.000.
La lucha duró más de una hora, y gracias al jefe de la posición, no se cruzaron los fuegos entre los nuestros, como se proponía el enemigo.

Parte oficial de la noche

Comunica el alto comisario que no ha ocurrido novedad en ninguno de los territorios de su mando en el día de hoy.

Llegada del alto comisario

Melilla 2.—Llegó procedente de Tetuán el general Berenguer con su Estado Mayor y el general Gómez Jordana.
En el muelle le esperaban el comandante general Sanjurjo, los generales Cabanellas, Fresneda, Berenguer (don Federico), las autoridades civiles, un comisionado de la Junta de defensa de Melilla y numerosos amigos particulares con comisiones de los cuerpos.
Después de saludar a todos, el alto comisario se trasladó a la residencia del comandante general conversando con Sanjurjo acerca de lo ocurrido durante su ausencia.
Mañana visitará los campamentos.

Del extranjero

Se constituye el Cónclave
Roma 2.—A las cinco de la tarde y previos los trámites de costumbre, ha quedado reunido el Cónclave para la elección del Sumo Pontífice de la Iglesia Católica.
Se asegura, no sabemos con qué fundamento, que la elección durará hasta el sábado a las once de la mañana.

Dimisión del Gobierno italiano

Roma 2.—El Gobierno que preside el señor Boroni acaba de presentar la dimisión al Rey.
La funda en la campaña que viene sosteniendo la oposición por manejos del partido popular.
El presidente del Consejo dió cuenta a las Cortes de la dimisión del Gobierno, suspendiéndose las sesiones.

La aviación contra los bandidos

Buenos Aires.—El presidente del Consejo ha aceptado el ofrecimiento que le ha hecho la liga de Protección Nacional, para que se empleen varios aeroplanos en perseguir a los bandoleros que traen aterrados a varios puntos del interior, en los que llevan a cabo robos y otras fechorías.

Bomba de gases asfixiantes en la Cámara

Praga 2.—Estando celebrando sesión en la Cámara de los diputados el llamado Raerandas, arrojó a la presidencia una bomba de gases asfixiantes, causando con ello el natural revuelo.
La Prensa condena el hecho y el presidente de aquella se propone que intervenga en el asunto la autoridad judicial para que se imponga un castigo ejemplar al que así falta al respeto y la consideración que merece el lugar de la representación de la Nación.

Pedro López e Hijos
BANQUEROS
APARTADO NÚM. 7.—TELÉFONO 34.—CÓRDOBA
Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

AUTOMOVILISTAS
Llegó la baja de los célebres automóviles HUDSON y ESSEX
Hudson, siete asientos, pesetas 20.000
Essex, cinco asientos, pesetas 13.600
Para informes en el Hotel Simón.—Córdoba

Urbanización de BELLA VISTA
(CIUDAD-JARDÍN)
Venta de parcelas y construcciones de chalets a plazos y al contado
Razón: San Felipe núm. 11. De 9 a 12 y de 3 a 7.

GRAN FUNERARIA CATOLICA
DE
JOSÉ ANTONIO MORENO MESA
Servicio permanente Economía y prontitud
POMPEYOS, NÚMERO 7.—TELÉFONO 305.—CÓRDOBA

Grandes Almacenes de Bateria de Cocina Esmaltada
Venta por mayor y menor
Carmen Torres, viuda de Viguera Madrid
Plaza de San Nicolás, 19. CÓRDOBA

COMPANIA COMERCIAL IBERICA
Avenida del Conde de Peñalvar, (número 24.—MADRID

PRODUCTOS QUIMICOS E INDUSTRIALES
Superfosfatos, Sulfato de cobre, Sulfato de amoniaco, Ácido sulfúrico, Ácido nítrico, Hiposulfuro de sosa, colas gelatinas, Azul de ultramar, Telidos Textilose, etcétera, etcétera.
Saquerio «Textiloso» para toda clase de envases
Abonos compuestos y Sulfato de cobre «Peñarroya», Sales de potasa de Alsacia
Productos Químicos Industriales de los establecimientos «Kühmann» (París), Productos farmacéuticos de los de L'Altondon (Ginebra)
Agencia exclusiva de venta
Depositorio: JOSÉ CAÑETE Y DEL ROSAL.—CÓRDOBA
Avenida de Canalejas, 10

Viuda de Naval Manso
Córdoba
Exportación de aceites, vinos y cereales

“LA UNION,” Y “EL FENIX ESPAÑOL,”
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
CAPITAL SOCIAL, 12.000.000 DE PESETAS, completamente desembolsado
Cincuenta y seis años de existencia
Representantes en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos
Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios—Seguros de Valores—Seguros contra accidentes—Seguros marítimos.
Subdirectores en la provincia: SRES. EVARISTO M. VELASCO Y C.ª—Oficinas: Calle Claudio Marcelo, núm. 13.—Córdoba.

Fundición, Laminación, Estiraje y Trefilería de COBRE y todas sus aleaciones (ALPACA, BRONCE, LAJÓN, MAILLECHORT) en todas las formas: Planchas, Bandas, Cintas, Discos, Barras redondas, cuadradas, hexagonales, etc. Perfiles varios
ALAMBRES. — CABLES desnudos y cubiertos. — Toda clase de trabajos en

FUNDICIÓN DE HIERRO
Fabricación de motores eléctricos, Transformadores, Turbinas.
REPARACION DE MOTORES
de todas las clases y de todas las marcas.
CONSULTAS Y PRESUPUESTOS GRATIS.

Sociedad Española de Construcciones Electro-Mecánicas
CORDOBA
Dirección Postal: Apartado núm. 28. Telefónica y Telefónica: C E M

SECCION DE ANUNCIOS ECONOMICOS

HASTA CINCO LINEAS 50 CÉNTIMOS INSERCIÓN

Autos, Motos y Maquinaria en general: pidan siempre para su limpieza «Coton Egral». Gran economía, facilidad para el transporte. Se venden paquetes patentados de cinco kilos en todas las ferreterías, casas de Maquinaria y garage. Representante, Antonio del Pozo, Sotil, 1.

El garage «La Mezquita» de autos de alquiler y venta de accesorios para automóviles, está instalado muy en breve al jardín del Gran Capitán, junto al Hotel de España y Francia.

Gran establecimiento de espartería. Gran surtido en serones molares con pluma reforzada entremolares aspaes de todos tamaños y para toda clase de trabajos: esportones y esporteras, cabezotes y sogas de todos largos. Se admiten encargos de red para ovejas y para carros, como igualmente esterado.—José Estrada, Plaza del Coso, Lucena.

Compra pieza particular antigüedades, telas, Uteropelos, abajacos, muebles, esmaltes, porcelanas, etc.—Avisos: Reyes Católicos 12, principal.

Se alquilan dos pisos en la calle poseo del Gran Capitán, Cañal Armenta.—Razón en la portería.

Se vende automóvil Fiat, 12 asientos, motor en buen estado. Para tratar, calle José Cañales 118, Fernán-Niñez.

Se venden tinajas desde cuatro a 25 arrobas.—José Zorrilla 11.

Alfombra amplia local, frente a los muelles del ferrocarril, en los que fueron almacenes de madera de San Rafael, donde darán razón.

Para un matrimonio solo, se desea piso reducido, en la parte alta de la población, lo más económico posible. A la Administración de esta periódico pueden dirigirse ofertas, verbales o por escrito.

Piano vertical de acreditada marca en buen uso, se vende.—Duque de Hornachuelos 9.

Se venden puertas antiguas de cochera y calle y habitación y rejías de varios tamaños, puertas de madera de balcones y puertas de cristales, puertas de correderas metálicas, una escalera de hierro de desarme, cómoda, aparador, bastonera, mesa de noche y de comedor, rejías de pared y varias cosas más. Todo en precio módico y seminuevo.—Lucero 8.

Es preciso ser niño, o no ser para español, para no dar la bienvenida a las gorras de trillón.